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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE, DESENVOLVIMENTO
SUSTETÁVEL E CULTURA DE PAZ-
CADES PERUS, REALIZADA EM 17/06/2024.
No décimo sé9mo dia do mês de junho de 2024, foi realizada reunião ordinária com início às 14h na
Subprefeitura Perus/Anhanguera. Presentes conselheiros: Marco Antônio, Marcelo, Maria Ivone, Joaniro,
Alice, Cleiton, Sirlei, Valter ( representando Secretaria do Verde e Meio Ambiente), Sofi (estagiária do
Parque Anhanguera), William (representante subprefeitura), Rose (representa subprefeitura), Ira
(representa subprefeitura) e Subprefeita Luciana (presidente).

William leu a ata da última reunião trazendo alguns dos temas passados:
- O des9no da dotação de 1 milhão (verba a ser decidida pelo conselho par9cipa9vo) que 9nha ficado em
aberto a sugestões por parte dos conselheiros do CADES, que ainda não teve resposta, embora tenha
sido sugerido reparos e drenagem na Rua Toni Cláudio, no distrito Anhanguera. Foi feito diagnós9co pela
subprefeitura que pode ser realizado uma limpeza e sistema de drenagem para evitar enchentes, mas
não será feita a obra de contenção no momento. Este conselho ficou de levar a sugestão ao CPM para
votação.
- Com relação ao projeto de replan9o feito na úl9ma gestão do CADES, foi combinado de fazer uma
retomada do projeto, uma apresentação na próxima reunião, trazer a engenheira ambiental Maria
Cláudia. Assim poderemos entender melhor os locais escolhidos e as espécies para fazer um
planejamento de ação de plan9o. Marco ficou de conseguir com a empresa Embu, mudas para esse
projeto e a subprefeita vai também solicitar na SVMA. Será também retomada a ação da Rua Mogeiro
que fez parte do primeiro ato desse projeto de replantio.

- A conselheira Sirlei coloca que para responder a demanda da par9cipação do CADES na ODS, deveria
haver um projeto com a iden9dade desse conselho para nos representá-lo, para tanto é necessário
pensar se será dado continuidade a esse projeto ou pensar em novas ações.

- A subprefeita coloca como sugestão que poderia ser uma frente de ação do Cades a longo prazo, seria o
Projeto de Fazenda solar fotovoltaíca no aterro Bandeirantes.

- Foi levantada possibilidade da construção dos novos parques em Perus/Anhanguera que foram
determinados no Plano Diretor. Valter vai trazer a apresentação do diagnós9co da RVS onde estão
previstos esses parques para que pensemos em possibilidades para que sejam executados.

- Ênfase para uso de TCAs para fazer um corredor verde na Rua Canhoba, até o mirante, para executar o
“Bosque dos Ipês”. A subprefeita solicita ao Valter para ajudar a trazer essa compensação para o bairro.
Também se pensou em usar valor de TCAs para projetos de educação ambiental.

- Ivone pede atenção para área no Jardim Rosinha que tem local de descarte irregular de resíduos, uma
área verde na Rua dos Vitoriosos. Sugere fazer um replantio lá com escolas da região e moradores locais.

- Joaniro aponta outra área no Sol Nascente que também passa por esse problema. É uma área de
esquina na Rua Osório Alves de Castro com a Rua Albert Jansen, onde ficou des9nado par construção de
UBS.

- Projeto a ser implantado de interligação viária junto às obras do Ribeirão Perus (vai ligar a Rua
Frederich Von Voith até Perus.

- Valter passa alguns informes: A festa de aniversário do Parque Anhanguera será dia 28/07; a posse dos
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conselheiros da RVS no dia 23/06; que existe uma ajuda dos brigadistas do Parque Anhanguera no
combate aos incêndios do Pico do Jaraguá e que conseguiu para o Parque 4 novos brinquedos inclusivos
e melhorias para o banheiro PCD.

- Subprefeita encerra reunião, dizendo que o Projeto Coletando ainda está em fase de conversas para
que venha ao bairro e convida à reunião de acumuladores no dia 26/06.

Luciana Torralles Ferreira 
Subprefeito(a) 
Em 15/08/2024, às 20:09.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o
código verificador 108680136 e o código CRC 845BCDE1.
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